

Que ce soit à travers les vieilles pierres, la nature, les fêtes ou ses habitants, le Val de Bagnes arbore et partage avec fierté son authenticité et ses traditions. Une richesse parmi d'autres qui contribue à l'image si singulière de ce territoire à découvrir en toute sincérité.

SINCÉRITÉ



BAGNES CAPITALE DE LA RACLETTE: 21 – 22 SEPTEMBRE

L'une des plus grandes manifestations célébrant les produits du terroir, et le fromage en particulier, et c'est au Châble que cela se passe! Un week-end pendant lequel plus de 15'000 gourmands de tous horizons pourront se délecter des fromages et raclettes des producteurs de la vallée de Bagnes et du district d'Entremont. Le dimanche, ce sont les bienfaitrices de ces délices qui sont à l'honneur avec un défilé des reines (à cornes et à lait) des différents alpages sur fond de folklore.

www.bagnesraclette.ch

ITRES ET ÉCURIES

Sur les pâturages du Val de Bagnes, situés entre 1800 et 2500 m d'altitude, les abris des bergers (îtres) et les écuries à voûte ornent le paysage. Plus de 600 bâtiments ont été recensés et la présence humaine sur ces sites est attestée depuis le mésolithique. Une trentaine d'édifices ont été restaurés selon la technique d'origine de la pierre sèche. L'Association ArcAre œuvre également depuis 2013 afin d'assurer la sauvegarde et la réhabilitation de ce patrimoine montagnard. Des randonnées pédestres telles que le Tour des écuries du Crêt et Vasevay ou celui du Lac de Mauvoisin via les Ecuries du Giéto et de la Lia permettent aux hôtes de la région de les découvrir.

LES ANGES GARDIENS DU VAL DE BAGNES

La coexistence harmonieuse entre l'humain et la nature ne se décrète pas, elle s'apprend et s'entretient au contact des espaces préservés et des humains qui les protègent. Le Val de Bagnes comprend de vastes et nombreuses zones naturelles, notamment dans le Haut Val de Bagnes, qui méritent d'être protégées. Afin de ne pas fragiliser la nature et les sites protégés, un duo de rangers sillonnera le Haut val de Bagnes pour la deuxième année consécutive cet été. Leurs missions? Sensibiliser les êtres humains à une meilleure cohabitation avec la nature, répondre aux questions et orienter les visiteurs sur le terrain. En humanisant la sensibilisation, leur but est de faire coexister activités de loisirs et agriculture ainsi que tourisme et aires naturelles protégées.

MAISON DE LA FORÊT

À l'entrée de l'Espace Nature, dans la Maison de la Forêt, deux expositions attendent les familles cet été. L'une, « Animaux de la forêt » permet de découvrir, toucher et écouter le cri de plusieurs espèces locales d'oiseaux et de mammifères peuplant les bois. L'autre, propose une plongée dans l'écosystème forestier sous des angles originaux (animaux, végétaux, champignons, bactéries) et adaptés à la découverte.

→ Entrée gratuite

www.latzoumaz.ch/ete/nos-autres-destinations/lieux-incontournables/espace-nature



HÔTEL DE MAUVOISIN

Construit en 1863, l'Hôtel de Mauvoisin fait partie des établissements qui ont traversé l'histoire du Val de Bagnes. Perché sur un piton rocheux surplombant des gorges sauvages, l'Hôtel de Mauvoisin a connu l'âge d'or de l'alpinisme et de la conquête des sommets, le développement du tourisme estival et la construction des barrages hydroélectriques, puisque l'hôtel fait face au barrage construit en 1957. Aujourd'hui, le bâtiment d'origine s'y trouve toujours et comporte un hôtel avec un dortoir mais aussi des chambres simples, doubles ou triple. Entre ces vieilles pierres, l'Hôtel de Mauvoisin propose une vraie offre culinaire de qualité, simple et authentique, pour les randonneurs de passage et les alpinistes qui s'élancent depuis l'hôtel sur les traces de leurs prédécesseurs.

www.hoteldemauvoisin.com